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Às oito horas e vinte e nove minutos do dia três de março de dois mil e vinte, na sala de
reuniões dos Conselhos de Deliberação Superior, Campus JK, verificado o quorum, teve
início a 202ª sessão do Conselho Universitário, sendo 73ª realizada em caráter
extraordinário, conforme convocação datada de 28/02/2020, sob a presidência do
senhor Reitor, prof. Janir Alves Soares, e contando com a presença dos seguintes
conselheiros: Marcus Henrique Canuto – Vice-reitor; Cynthia Fernandes Ferreira Santos
– Pró-Reitora de Graduação; Lucas Franco Ferreira – Pró-Reitor de Pesquisa e Pós-
graduação; Flávio César Freitas Vieira – representante do Pró-reitor de Extensão e
Cultura; Wellington William Rocha – Diretor da Faculdade de Ciências Agrárias; Cláudio
Heitor Balthazar – Diretor da Faculdade de Ciências Biológicas e da Saúde; Roqueline
Rodrigues Silva – Diretora da Faculdade de Ciências Exatas; Wederson Marcos Alves –
Diretor da Faculdade de Ciências Sociais Aplicadas e Exatas; Heron Laiber Bonadiman –
Diretor da Faculdade Interdisciplinar em Humanidades; Bethânia Alves de Avelar Freitas
– Diretora do Instituto de Ciência e Tecnologia; Jairo Lisboa Rodrigues – Diretor do
Instituto de Ciência, Engenharia e Tecnologia; Leandro Augusto Félix Tavares – Vice-
diretor do Instituto de Ciências Agrárias; Thiago Franchi Pereira da Silva – Diretor do
Instituto de Engenharia, Ciência e Tecnologia; Donaldo Rosa Pires Júnior – Diretor da
Faculdade de Medicina; João Victor Leite Dias – Diretor da Faculdade de Medicina do
Campus Mucuri; Daniel Ferreira da Silva – Representante da Faculdade de Ciências
Agrárias; Roseli Aparecida dos Santos – Representante da Faculdade de Ciências
Agrárias; Adriana Netto Parentoni – Representante suplente da Faculdade de Ciências
Biológicas e da Saúde; Suelleng Maria Cunha Santos – Representante da Faculdade de
Ciências Biológicas e da Saúde; Rodrigo Moreira Verly – Representante da Faculdade de
Ciências Exatas; Josiane Magalhães Teixeira – Representante da Faculdade de Ciências
Exatas; Mirelle Cristina Abreu Quintela – Representante da Faculdade de Ciências Sociais
Aplicadas e Exatas; Fábio Silva Souza – Representante suplente da Faculdade de
Ciências Sociais Aplicadas e Exatas; Thiago Parente Lima – Representante do Instituto
de Ciência e Tecnologia; Antônio Genilton Sant’anna – Representante do Instituto de
Ciência e Tecnologia; José Aparecido de Oliveira Leite – Representante do Instituto de
Ciência, Engenharia e Tecnologia; Daniel Brasil Ferreira Pinto – Representante do
Instituto de Ciência, Engenharia e Tecnologia; Davidson Afonso de Ramos –
Representante da Faculdade Interdisciplinar em Humanidades; Thamer Thabet –
Representante da Faculdade Interdisciplinar em Humanidades; Eduardo Gorzoni Fioratti
– Representante do Instituto de Ciências Agrárias; Alessandro Nicoli – Representante do
Instituto de Ciências Agrárias; Leonardo Pressi – Representante do instituto de
Engenharia, Ciência e Tecnologia; Etel Rocha Vieira – Representante suplente da
Faculdade de Medicina; Maria Letícia Costa Reis – Representante da Faculdade de
Medicina; Sabrina Moreira Gomes da Costa – Representante suplente dos Técnicos

Ata de Reunião SecCONSU 0123171         SEI 23086.007431/2020-51 / pg. 1



Administrativos; Marcos Flávio de Souza Sampaio Júnior – Representante dos Técnicos
Administrativos; Juliana Lages Ferreira – Representante dos Técnicos Administrativos.
Registra-se que os conselheiros dos campi de Unaí, Janaúba e Teófilo Otoni presentes
participaram da sessão por meio de videoconferência. Não compareceram à sessão
apresentando justificativa, os seguintes conselheiros: Welyson Tiano dos Santos
Ramos – Representante do Instituto de Engenharia, Ciência e Tecnologia; Camila de
Lima – Representante da Faculdade de Medicina do Campus Mucuri; Elisabeth da
Anunciação Amorim – Representante dos Técnicos Administrativos. Não compareceram
a sessão e não apresentaram justificativa, os seguintes conselheiros: Lízia Colares Vilela
– Representante da Faculdade de Medicina do Campus Mucuri; Juliano da Silva –
Representante dos Técnicos Administrativos; Josimar Rodrigues Oliveira –
Representante dos Técnicos Administrativos; Caíque Menezes de Abreu –
Representante dos Discentes da Pós-Graduação; Thamyres Sabrina Gonçalves –
Representante dos Discentes da Pós-Graduação; Naelly Gomes da Silva –
Representante dos Discentes da Graduação. Dando início a sessão, o prof. Janir
cumprimenta a todos e coloca a pauta em votação. A pauta é aprovada por
unanimidade. Passa-se a apreciação do assunto Planejamento da Gestão 2020. O
prof. Janir explica que o objetivo desta reunião é apresentar aos conselheiros as
diretrizes de execução do orçamento iniciada em 2019 com a aprovação da proposta
de orçamento, apresentando como seriam os trabalhos no ano de 2020 frente àquele
cenário de cortes orçamentários previstos. Observa-se que o cenário ainda está em
definição, a parcela dos 30 (trinta) bilhões de reais está gerando impasse entre o
executivo e o legislativo, o que gera insegurança no orçamento da UFVJM. Informa que
se não for aprovado pelo Congresso a suplementação de recursos para as despesas
obrigatórias, a UFVJM só possui orçamento para as despesas com pessoal até o fim de
novembro. Afirma que sua primeira preocupação é com a manutenção da Instituição,
ainda não possui orçamento para todo o ano de 2020 e sim um valor de 15,9 milhões
de reais ainda sob contingenciamento. Se esse valor for somado àquele que já está
aprovado em lei, a Instituição terá um valor para executar na ordem de 43 milhões de
reais, valor inferior ao que foi executado em 2019. Através da redução de 25% dos
contratos obteve-se uma redução da despesa na ordem de 5,3 milhões de reais.
Enfatiza que agora cabe fazer uma avaliação precisa sobre o impacto dessa retração
no funcionamento da Instituição e essa resposta será dada através dos relatórios
feitos pelos fiscais dos contratos. Para atender os custos da Instituição, seriam
necessários uma retração na ordem de 7 milhões de reais e o objetivo é manter todos
os elementos de despesa executados em 2019: bolsas para as pró-reitorias, bolsas
para a pós-graduação, recursos estudantis. A partir do momento em que se puder
fazer a revisão dos contratos e se puder avançar, de forma responsável, com base
nos relatórios dos fiscais, a Instituição poderá atravessar o ano de 2020 com
tranquilidade. Relata que pelas experiências anteriores, esse recurso que está
contingenciado será liberado entre junho e julho. Caso isso não ocorra, a Universidade
terá que pensar o que será feito no segundo semestre juntamente às demais 63
(sessenta e três) Universidades do país. Cita o recebimento de investimentos para a
usina fotovoltaica e para o sistema integrado de segurança com câmeras que reduzirá
despesas para o ano de 2021. Solicita a todos ajuda referente a economia de energia
elétrica e controle sobre os recursos das Unidades, para que seja gasto com bom
senso. Por fim, informa que o quantitativo de bolsas previsto nos editais será mantido e
deve haver investimento na assistência estudantil, deve-se criar melhores condições
para que os estudantes permaneçam na Instituição e, consequentemente diminuir os
índices e evasão. Em seguida, o espaço é aberto para discussões. O prof. Heron
manifesta preocupação em relação com a contratação de novos professores
substitutos e em relação a suplementação para as Unidades Acadêmicas. O prof. Janir,
em resposta, informa que está em constante contato com o Ministério da Educação e
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que se encontra em votação o orçamento impositivo e que a não contratação de
professores substitutos traz muitos prejuízos a Instituição e isso já é de conhecimento
do MEC, que deverá se posicionar nos próximos dias. Sobre a suplementação de
recursos, em especial para a Licenciatura em Educação no Campo – LEC, cita o esforço
que a gestão tem feito para atender de forma razoável e, em razão de suas
especificidades, necessita de uma boa parte do orçamento e não será abandonada. O
prof. Heron, novamente com a palavra, afirma que com o recurso atual a LEC não Tem
condições de iniciar o semestre agora no mês de março de 2020. Posteriormente, o
prof. João Victor considera que o prejuízo já está posto em razão de decisões drásticas
ocorridas no ano anterior referende a educação no país. Cita que está em processo de
reconhecimento do curso de Medicina do campus Mucuri e 1.000 (mil) horas estão
descobertas, existem 8 (oito) professores aprovados em concurso aguardando
nomeação e as turmas não podem ser aumentadas, principalmente em se tratando de
aulas práticas. Afirma que a FAMMUC está trabalhando acima de suas possibilidades e
teme o momento que o curso tenha que fechar as portas, interromper a entrada de
alunos nos próximos semestres. Acha que a sociedade deve ter conhecimento da
situação atual da Universidade e de todo o desmonte que está ocorrendo no sistema
público. e O prof. Janir expressa que a gestão está acompanhando de perto a situação
e é necessário que a Pró-reitoria de Planejamento – PROPLAN, juntamente aos
Diretores das Unidades Acadêmicas, definam projetos prioritários para a Instituição. A
prof.ª Mirelle registra que apesar de ser recorrente a gestão buscar soluções factíveis
para o equilíbrio orçamentário, acha que está sendo deturpado a finalidade e a função
da Instituição de Ensino Superior. Acha que alguns conceitos estão sendo modificados
para que a gestão da Universidade chegue a um equilíbrio orçamentário. Manifesta que
se trata de uma Universidade pública, no sentido econômico, que não é autossuficiente
na geração de receita porque não é essa a finalidade. Se preocupa, quando no
Conselho, a discussão sobre orçamento se sobrepõe a finalidade da Instituição. Não
concorda com a forma atual de atuação dos professores voluntários e questiona se
colocar um professor para dar aula em diversas aulas é a melhor forma de alocar
recursos técnicos e administrativos. Considera que assumir que a Universidade
consegue funcionar abaixo do mínimo é ser negligente, não é ser eficiente como
gestor. Em resposta, o prof. Janir entende que a Universidade é dinâmica e não pode
parar e que, mesmo perante as dificuldades, precisa avançar. Por fim, a prof.ª Mirelle
se manifesta: “Registro a minha preocupação e discordância sobre o fato do
orçamento não estar expressando a real necessidade de recursos financeiros para o
funcionamento da Instituição de acordo com suas demandas correntes mínimas.”
Findado o assunto, o prof. Janir Alves Soares declara encerrada a sessão, da qual eu,
Camila Sanches Silva, lavrei a presente ata que vai devidamente assinada
eletronicamente por mim e pelo vice-presidente da sessão. Esta ata visa atender o
disposto no Regimento Interno do Consu, mais especificamente, em seu Art. 20: “De
cada reunião do Conselho, será lavrada ata pelo (a) Secretário (a), a qual será discutida
e aprovada na reunião seguinte e, após a aprovação, subscrita por ele (a) e pelo
Presidente. Parágrafo Único – As atas conterão apenas os registros das deliberações
tomadas, sem menção às manifestações individuais que as precederem, a menos que
seja solicitado”. Diamantina, 12 de março de 2020.

 
CAMILA SANCHES SILVA

Secretária do CONSU
 

JANIR ALVES SOARES
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Presidente do CONSU

 

 

Documento assinado eletronicamente por Janir Alves Soares, Servidor, em
11/08/2020, às 16:47, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento
no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Camila Sanches Silva, Secretária
dos Conselhos Superiores, em 12/08/2020, às 13:47, conforme horário
oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8
de outubro de 2015.

A autenticidade deste documento pode ser conferida no site
https://sei.ufvjm.edu.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0, informando o código
verificador 0123171 e o código CRC 073547A5.

Referência: Processo nº 23086.007431/2020-51 SEI nº 0123171
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